



Innovación y liderazgo, la fórmula para impactar en educación regional

Todo nació hace más de dos años. Entre una avalancha de ideas, buenas intenciones y las ganas de cambiar el rostro a la educación pública de la región, tres profesionales antofagastinos de diferentes áreas comenzaron a dar vida a un sueño que planteaba ambiciosas transformaciones al interior de las salas de clases.

¿Es posible lograr cambios innovadores en la educación para no hacer más de lo mismo? ¿Antofagasta puede ser un referente en la enseñanza pública? Tras una serie de reuniones, extensas planificaciones y proyectar un trabajo con una metodología donde el juego y el error son parte del aprendizaje, sellaron el compromiso de crear el programa AntofaEduca.

Así, Kenneth Gent, Patricio Martínez y Javier Figueroa fundaron esta ambiciosa iniciativa que ya cumplió su primer piloto de un año y medio y que contempló la participación de directores, directivos y profesores de 21 establecimientos de la educación pública de las nueve comunas de la región, desde Antofagasta hasta Ollagüe, con un impacto en más de 13 mil estudiantes.

Uno de los primeros objetivos fue estrechar lazos con los expertos finlandeses de la Universidad de Ciencias Aplicadas de Tampere (TAMK),

conocer la realidad de los establecimientos de la región y saber qué pensaban los directores y líderes educativos. Por cierto, las condiciones estaban dadas para emprender el desafío.

De ahí vino uno de los procesos más complejos: obtener financiamiento del proyecto y que creyeran en esta apuesta. Primero surgió el respaldo de la Fundación Entrepreneur, luego vino el financiamiento del Gobierno Regional y finalmente se sumó la empresa SQM Yodo Nutrición Vegetal, para aportar en los gastos adicionales.

De esta manera, 235 profesores iniciaron sus diplomados para ser parte de este sueño, comenzaron las capacitaciones, seminarios, innovaciones en el aula y pasantías a Finlandia y el Liceo Bicentenario de Excelencia Polivalente "San Nicolás" de la Región de Ñuble (reconocido a nivel nacional por sus logros).

Sobre los alcances del programa, Kenneth Gent es claro: "Finlandia pone el foco en el proceso educativo, no en los resultados. Nos han enseñado cuáles son las claves para que dicho proceso sea de calidad y podamos confiar en él para que los resultados lleguen como una consecuencia obvia de que la educación que se entrega es de calidad".

Gent manifestó que AntofaEduca confía en su

"El programa AntofaEduca permitió que 235 profesores iniciaran sus diplomados, capacitaciones, seminarios, innovaciones en el aula y pasantías en Finlandia y en el Liceo Polivalente 'San Nicolás' de Ñuble".

propio proceso, "porque ha sido codesarrollado e implementado colaborativamente junto a una serie de actores internacionales, nacionales y locales, del ámbito escolar y académico, con representantes del mundo público, privado y social (ONGs), con el único propósito de impactar positivamente en la generación de aprendizajes significativos en los estudiantes al interior de las aulas".

AntofaEduca proyecta ahora cerrar administrativamente su piloto inicial y continuar el próximo año sumando a otros 20 establecimientos educacionales públicos de la región.



Kenneth Gent,
uno de los fundadores
de AntofaEduca.